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ODYSSEA Steering Committee meeting  

Data: 28/11/2016, 10:30 – 12:30, horario de Brasilia     

Local: Finatec UnB, 109 C sala de reunião 

 

Representantes das instituções europeas: Damien Arvor (CNRS, UR2 for Vincent Dubreuil), 
Vincent Heurteaux (Geomatys, WP5 leader), Ana Cabral (ISA), Gina Frausin (ULANC), Marc 
Piraux (CIRAD), Anne Elisabeth Laques (IRD, WP3 leader) 
Representantes das instituções brasileiras: Milton Kanashiro (Embrapa Amazonia Oriental), 
Joice Ferreira (Embrapa Amazonia Oriental, WP2 leader), Izildinha Miranda (UFRA), Livia 
Navegantes (UFPA), Joecila Santos Silva (UEA) 
Coordination-Management Team: Marie-Paule Bonnet (IRD), Emilie Coudel (Cirad), Marcel 
Bursztyn (UNB), Marina Hohl (IRD) 

 
Relatorio de reunião 
Principal Decisões 

 
1. Apresentação do Projeto:  

 Apresentação do projeto pela Marie-Paule Bonnet (Coordinator ODYSSEA- IRD) e Emilie 

Coudel (Co-coordinator CIRAD) 

 Apresentação do INCT Odisseia pelo Marcel Bursztyn (Coordinator ODISSEIA-UnB/CDS) 

 Parceiros europeus comuns entre ODYSSEA e ODISSEIA: IRD, CIRAD, CNRS, UG, 

UFRGS, UEA 

 Suggestão do Milton Kanashiro (Embrapa Amazonia Oriental), proposta de colaboração com 

a FAPESPA no ambito do INCT. 

 Joice Ferreira (Embrapa Amazonia Oriental) sublinhou a importancia do INCT para reforçar 

a participação brasileira com o projeto ODYSSEA para cobrir os custos de missão por 

exemplo, sabendo que o projeto europeu pagà-los somente para os pesquisadores 

europeus. 

 

2. Secondments realizados em 2016-Balanço 

 Lembrete do limite minimo de secondments a serem realizados antes do Mês 24, ou seja 

124 secondments realizados pelos pesquisadores europeus.  

 Izildinha Miranda (UFRA) sugeriu mandar um Vademecum em Português aos parceiros 

brasileiros a fim de saber como declarar os secondments deles segundo as regras da 

Comissão Europeia. 
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 Marina Hohl (Manager-IRD) lembrou a cada um que é possivel declarar um secondment 

para um estudante de doutorado oriundo de um parceiro brasileiro incluido no projeto mas 

que a estadia não será financiada pelo projeto ODYSSEA.  

 

3. Agenda 2017 

 A Emilie Coudel lembrou as datas dos deliverables esperados para 2016 e 2017. 

 No WP3, está esperado o D3.1 para o M12 (Dez 2016). Anne-Elisabeth Laques, WP3 leader 

anunciou que o D3.1 será entrege a tempo e será finalizado com o grupo WP3 essa semana 

mesmo. 

 No WP4, 2 deliverables estão esperados mas tal vez o número será reduzido á 1, o D4.4 

poderia ser cancelado. 

 No WP5 atraso no D5.1, mas o Vincent Heurteaux (Geomtays), WP5 leader anunciou que 

será entrege daqui o final de dezembro 2016. 

 A Izildinha Miranda (UFRA) perguntou sobre as tematicas escolhidas para as escolas de 

verão propostas: 3 escolas de verão transversais previstas no Brasil 

 Proposta do Vincent Dubreuil (UR2) e da Neli Melo (USP) para realizar uma escola de verão 

na USP e no campo no Mato Grosso do Sul. A proposta deve ser ainda aceite pelos 

participantes do WP4. 

 
4. Questão do Mid-term meeting  

 

 Os objetivos dessa reunião serão: fazer uma reunião anual cientifica do segundo ano de 

projeto e realizar um balanço de meio-périodo a fim de receber os 35% restantes do 

orçamento incial financiado pela CE. 

 O Steering Committee concordou em realizar na primeira ou segunda semana de Setembro 

2017 em Belem o mid-term meeting. O coordinador, Marie-Paule Bonnet pedirá ao Project 

Officer a confirmação de data e de lugar a fim de juntar o maximo de participantes. 

 Antes, um Doodle será mandado a todos os participantes para decidir da data exata do 

meeting em função das melhores disponibilidades de cada um. 

 

5. Estrategia de Comunicação  

Algumas sugestões foram feitas pelo Steering Committee sobre o logo e o flyer: 
 Suggestão sobre as cores do logo: trocar o marrom de cima para o azul de baixo do olho + 

escritura do nome do projeto em uma cor só 

 Corrigir os creditos fotos no flyer 
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 Consertar o desequilibro entre o projeto e o conteudo do flyer- impressão de construir um 

observatorio- não dá para perceber capítulo de colaboração- guarda chuva 

 Resumir mais o paragrafo sobre as Questões 

 Reforçar o apoio com os projetos bilaterais (Marie-Paule Bonnet lembrou que são 35 

projetos bilaterais envolvidos) 

 Reforçar as redes em ciencias sociais da Amazonia com promoção da rede científica e 

constitução de projetos, incentivo da interação entre os projetos 

 Tirar a unidade “Embrapa solos” na parte de trás na lista dos parceiros brasileiros 

 Clarificar o obejtivo do projeto no flyer- os acontecimentos atuais 

 Sugerir de aliviar o texto, uniformizar a fonte e o tamanho 

 Reforçar o primeiro paragrafo proque definindo o ambito do projeto 

 Mudar o gerundivo pelo infinitivo na página verso 1 para o paragrafo “ODYSSEA em poucas 

palavras” 

 Colocar uma mapa de rede ao lugar dos logos de cada institução atrás? 

 

 O flyer será traduzido em lingua inglesa também. 

Sobre o website: 
 Lembrar a fonte da mapa da Amazonia usada 

 Escrever a lista dos nomes se não tiver fotos com link sobre o Curriculo Lattes 

 Definir nome + institução+ link Curriculo 

 Adicionar um calendario em acesso restrito dos secondments previstos pelos pesqusiadores 

do projeto 

 

6. Ethic deliverable:  

Emilie Coudel explicou rapidamente o problema para obter o deliverable de Ethica devido a CE para 
Dezembro 2017 a fim de ver com as outras instituções brasileiras como nós poderiamos submeter a 
análise Ethica do projeto a um comite de ethica brasileiro. 
Livia Navegante (UFPA) propôs conferir se seria possivel de fazé-lo com um comité de ethica da 
Universidade Federal do Pára, a UFPA.  
O Marcel Bursztyn (UnB) sugeriu de passar pelo sistema SisBio, que seria uma via mais simple e 
mais rapida que passando pelo comite de ethica da UnB. 
 

7. Lembrete da agenda do seminario 

Objetivos do seminario ODYSSEA lembrado pela Emilie Coudel: 
- 29/11/2016: WP3 e WP4, trabalho em grupos e restituções 
- 30/11/2016: WP2 e WP5, trabalho em grupos e restituções 
- 01/12/2016: aprofundamento dos temas por grupos de trabalhos 

  


